

**« Les interactions historiques entre la Tunisie et l'Italie et ses traces architecturales et anthropologiques de nos jours. »**

Faysal CHERIF, Institut Supérieur d'Histoire de la Tunisie Contemporaine, Tunis,  
Tunisie

**Abstract**

Il s'agit de revenir dans ce papier sur l'origine des relations humaines entre la Tunisie et l'Italie depuis le XVI à nos jours. En effet, les échanges entre la Régence de Tunis et les Italiens remonte au XVIème siècle. Elle s'est renforcée au fil du temps avec l'arrivée des Juifs livournais admis dans les hautes sphères de l'Etat (médecins, dignitaires, commerçants qui ont pu finalement trouver en Tunisie un refuge. AU XIXème siècle l'on assiste à une migration massive des Italiens du Sud, particulièrement la Sicile. Fuyant la détresse et la pauvreté, les Italiens ont pu s'organiser en communauté et apporter un savoir vivre et des métiers divers. Des quartiers, et même des villages ont porté leurs noms. On va nous intéresser particulièrement à travers cette communication de retrouver aujourd'hui même le legs de cet héritage italien ancestral dans ces diverses manifestations du quotidien.

## English Version

### **“The historical interactions between Tunisia and Italy and its architectural and anthropological traces today.”**

Faysal CHERIF, Higher Institute of the History of Contemporary Tunisia,  
Tunis, Tunisia

#### **Abstract**

It is about returning in this paper to the origin of human relations between Tunisia and Italy from the XVI to the present day. Indeed, the exchanges between the Regency of Tunis and the Italians go back to the XVIth century. It was reinforced over time with the arrival of the Jews from Livorno admitted to the highest spheres of the State (doctors, dignitaries, traders who were finally able to find refuge in Tunisia. In the 19th century we witnessed a massive migration of Italians from the South, particularly Sicily. Fleeing distress and poverty, the Italians were able to organize themselves into a community and bring in a *savoir-vivre* and various trades. Districts and even villages have borne their names. will be of particular interest to us through this communication to find today even the legacy of this ancestral Italian heritage in these various daily manifestations.